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米楚乡酒家召开了北京理工大学房地产研究所发起筹备会议

，北京理工大学工商管理系副主任周毕文老师，海淀房地产

开发集团公司经理助理李永前先生，贵都国际房地产项目经

理王剑先生，五棵松文化发展有限公司总经理办杨宏先生，

中国印刷集团企划部卢鹏先生、章继虹女士，北京理工大学

韩庆峰、程嘉许、田作堂同学参加了会议。 大家分别就发起

成立北京理工大学房地产研究所发表了自己的看法。 周毕文

：认真分析了当前房地产发展现状，指出研究所成立的必要

性和现实意义，认为成立北京理工大学房地产研究所是本科

、研究生和MBA进行房地产科研的基地需要，是教学与社会

实践紧密结合的桥梁，是扩大学校知名度和科研创新的新举

措，是人才锻炼与输出的新途径。同时，可对政府机构及房

地产企业提供咨询服务，促进房地产产业和国民经济的健康

发展。 李永前：提出了研究所的命名“北京理工大学房地产

研究所”，后经全体人员一致讨论，最后确认。同时，他提

出以相关学术论文、现有研究成果等为基础，充分利用媒体

，如报纸等，来扩大研究所成立初期的知名度，促进研究所

的初期工作的开展。 王剑：可以将贵都国际房地产项目作为

研究实习基地，愿意提供一切关于房地产项目开发的相关翔

实的最新的实证资料。同时，他还提出建立研究所网站，积

极更新数据来源和维护，建立网站论坛。希望房地产领域各

届校友以此为平台加强交流。 杨宏：房地产研究是实践与理



论的结合，在理论中促进房地产产业的理性化和科学化，在

实践中促进房地产理论的升华。因此，应该定期或非定期的

举行研究所的学术论坛和房地产界高层交流，促进研究所的

发展。并愿意提供奥运场馆项目作为实证研究基础。 卢鹏：

等其他人员也分别表示支持研究所的成立，并愿意尽全力工

作。 大家认为可以开展研究的主要内容有： 房地产营销策划

、房地产金融咨询（证券化、信托等）、房地产投资项目分

析、房地产项目风险分析、房地产投资项目可行性分析、房

地产核心竞争力评价、房地产国家相关政策解读等。 研究所

目标： 尽心尽力、同心同德，争创全国一流研究所。 筹划期

基本任务： 1、整理已有研究成果，落实研究所办公地点。 2

、联系媒体和同仁。 3、建立信息平台。 4、筹集研究经费。 

加盟人员：历届我校校友 卢鹏：房地产竞争力研究，中国印

刷集团企划部 刘雨花：房地产项目投资可行性研究，连云港

项目部经理 赵俊卫：建筑项目施工管理研究，原航天建筑设

计院，现海外项目部经理 刘飞飞：北京市房价研究，原建工

功集团公司，现海外项目部经理 巩翠真：建筑基坑防护研究

，青岛建筑公司总经理 季文胜：房地产公司组织结构变革研

究，北京首华公司副总经理 刘金香：施工工程造价控制研究

，北京理工大学建筑工作设计室 刘继平：企业战略研究，核

工业仪器仪表厂厂长。 韩伦：深圳建筑监理公司经理 于良健

：山东济宁中国房地产开发公司副经理 支持单位： 中国管理

科学学会 中国发展战略学研究会 中国地产杂志 国家信息中心
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